

# 商業施設に高い関心

民間の避難先

いのちを  
守る

検証 西日本豪雨

ネット調査から (上)

昨年7月の西日本豪雨では避難の遅れが被害拡大

を招いた。中国新聞社は県立広島大(広島市南区)、民間調査会社サーベイリサーチセンター(東京)と共に同で全国約2万人を対象にインターネット調査をし「早めの避難」を広げるための方策を探った。調査結果を踏まえ、実現への課題を見る。(災害取材班)

広島湾を望む広島県坂町のホーリープラザナフコ広島バイサイド店。広大なフロアに家具や食品が並び、買い物客でにぎわう。「避難者が集まり、店内と思えない光景に目を疑つた」。浦道健(44)は豪雨から一夜明けた7月7日の朝を振り返った。

9市町協定結ぶ

調査では、早めの避難実

定を交わし、避難場所に指

定が掛かる」と市災害予防

課の河本秀明課長は明か

す。避難時に発生する施設

側の費用を自治体がどれだけ負担するかもネットにな

る。

深夜 やつと連絡

西日本豪雨では協定の想

定を超えた事態も起きた。

市町村と施設側が結ぶよう勧めてい

る。内閣府はあらかじめ使う場所や開

設方法、費用負担などを定めた協定を

するため協定を結ぶケースもある。

## 避難先が商業施設なら避難すると思うか



\*広島県内の避難者のうち無作為抽出した230人が回答

民営施設への避難 市町村は、自宅が倒壊するなどした被災者が一時的に滞在する「指定避難所」、災害の危険から命を守るために緊急的に避難する「指定緊急避難場所」のいずれにも、災害対策基本法に基づき民間施設を指定できる。自治会や消防組織が自治体で定めた協定を交わし、避難場所に指定される。

深夜 やつと連絡

西日本豪雨では協定の想

定を超えた事態も起きた。

深夜 やつと連絡

西日本豪雨では協定の想